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70 caminos construidos en
Zitácuaro gracias a #Ruta100
Zitácuaro, Mich., a 6 de diciembre del 2023.- Nuevamente el alcalde Toño Ixtláhuac

entregó 72 toneladas más de cemento para la construcción de caminos en 15
localidades distintas del municipio.

Con esta acción el #GobiernoDeSoluciones suma una cifra superior a las 1600
toneladas de material en favor de 70 accesos de diversas localidades.

"Este programa ha unificado al #GobiernoDeSoluciones con los zitacuarenses",
señaló el presidente municipal durante la entrega, ante líderes y representantes de las
diferentes demarcaciones.

Toño Ixtláhuac agregó que de aquí a que culmine el año, su gobierno "jalará
recio", para que en este mes muchos de los caminos en proceso estén concluidos y la
gente goce una navidad con calle o camino nuevo.

Nuevamente el alcalde Toño Ixtláhuac entregó 72 toneladas más de cemento para la construcción
de caminos en 15 localidades distintas del municipio.

Michoacán ofrece áreas con potencial
fotovoltaico a empresas europeas: Sedeco

Municipios de La Huacana y Arteaga son una ventaja competitiva para el desarrollo de energías limpias

Morelia, Michoacán, 6 de diciembre de
2023.- Michoacán tiene las condiciones
para la generación de energía limpia,
principalmente fotovoltaica, destacó el
titular de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), Claudio Méndez
Fernández.

Así se destacó ante los CEOS de
empresas europeas, tras la reciente gira
por tres países del viejo continente,

encabezada por el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, para detonar la
atracción de inversiones al estado.

A Siemens Energy se le ofertó las
ventajas competitivas con las que cuenta
la entidad como dos espacios en Arteaga
y La Huacana, que son óptimos para la
edificación de un parque fotovoltaico ante
las horas de radiación solar que recibe al
día, puntualizó Méndez Fernández.

Son espacios de 3 mil y mil 800
hectáreas ubicados en las localidades de
Las Cañas y Cupuán del Río,
respectivamente, que tienen la posibilidad
de ser destinados en esta vocación,
situación que generó interés entre los
inversionistas del continente europeo.

El secretario de Desarrollo Económico
señaló que, además, el estado se sitúa
cerca de dos puntos estratégicos que
establecerán una cogeneración de
energía, que es la distribución de gas
natural y la red de distribución de la
Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Finalmente, Méndez Fernández agregó
que en Michoacán toda la energía que se
produce es limpia, una gran ventaja
competitiva que en la actualidad exigen
los mercados internacionales.

Michoacán tiene las condiciones para la generación de energía limpia, principalmente
fotovoltaica, destacó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio
Méndez Fernández.
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Bedolla pide consolidar creación del Centro de
Mediación Escolar en 2024

- Mejorar la convivencia en las escuelas y promover la cultura de la paz, los objetivos principales.

Morelia, Michoacán, 7 de septiembre
de 2023.- A fin de establecer un
organismo especializado para resolver
conflictos en los planteles educativos, el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
solicitó a la Secretaría de Educación en
el Estado (SEE), consolidar el proyecto
de creación del Centro de Mediación de
Paz Escolar.

En reunión de trabajo encabezada por
el mandatario y la titular de la SEE,
Gabriela Molina Aguilar, se propuso incluir
este espacio en el programa operativo del
próximo año para su ejecución en

A fin de establecer un organismo especializado para resolver conflictos en los planteles
educativos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, solicitó a la Secretaría de Educación en el
Estado (SEE), consolidar el proyecto de creación del Centro de Mediación de Paz Escolar.

Michoacán.
El objetivo es que el Centro de

Mediación de Paz Escolar tenga las
facultades para construir acuerdos,
facilitando el diálogo y apoyo en procesos
de conciliación por conflictos y
diferencias entre trabajadores, directivos
y padres de familia.

Agregaron que, para ello, se requiere
definir y capacitar a personal en
mediación y resolución con imparcialidad,
transparencia y accesibilidad para todos
los miembros de la comunidad educativa.

El gobernador destacó la importancia
de consolidar este proyecto atendiendo
parámetros internacionales para mejorar
la convivencia en los centros escolares y
promover la cultura de la paz con
actividades didácticas.

En MORENA el pueblo manda,
se acabó el dedazo, el

endeudamiento y la
corrupción:

Rosa María Salinas Téllez
Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 06 de diciembre de 2023. Diversos liderazgos

del partido MORENA en el municipio de Zitácuaro y la región Oriente del estado de
Michoacán, entre ellos, Julio César Vaca Camargo, Angélica Nateras, Sergio Vergara,
Juan Carlos Cuevas, Guillermo Ramírez, Ignacio Sánchez Avilés, Salvador Barroso,
Rosa María Salinas Téllez y René Garfias, realizaron un posicionamiento común
respecto al proceso de selección de candidaturas en dicho instituto político, en
particular, a las candidaturas externas.

Durante el posicionamiento, Juan Carlos Cuevas Reyes mencionó la necesidad
de un cambio verdadero a través de la consolidación de la Cuarta Transformación en
Zitácuaro, de ahí la relevancia de que las y los candidatos a la presidencia municipal,
diputación local o federal, así como la senaduría, que sean personas honestas, de
valores y principios relacionados al movimiento de regeneración nacional, no
representantes impuestos “de una oligarquía disfrazada de MORENA”.

Por su parte, Rosa María Salinas Téllez, hizo un llamado a militantes y simpatizantes
de MORENA a la unidad, a defender el legado del presidente, Andrés Manuel López
Obrador y a consolidar en todo Michoacán y Zitácuaro el proyecto de esperanza que
representa la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata única a la Presidencia
de la República.

Concluyó diciendo que en MORENA existen cuadros políticos suficientes con
capacidad probada, congruencia con el partido y convicción de que es el momento
de impulsar diversos cambios a fin de iniciar la transformación de la vida pública en
el municipio, promover el denominado “segundo piso de la transformación” y hacer
posible el bienestar con justicia social como lo dice la doctora Claudia Sheinbaum
Pardo, de quien retomó la siguiente frase: “se acabó la frivolidad como forma de
gobierno, todos los días se impulsará un gobierno al servicio de los demás”.

Diversos liderazgos del partido MORENA en el municipio de Zitácuaro y la región Oriente del
estado de Michoacán, entre ellos, Rosa María Salinas Téllez realizaron un posicionamiento
común respecto al proceso de selección de candidaturas en dicho instituto político, en particular,
a las candidaturas externas.

Zitacuarenses son quienes
pagarán deuda que pretende el

ayuntamiento: Gloria Tapia
-Recordó que, en noviembre pasado, se logró frenar la autorización de

una deuda por 44.3 millones de pesos que la actual administración municipal
está solicitando para Zitácuaro

Las y los zitacuarenses son quienes pagarán la deuda que pretende contratar el
ayuntamiento en los últimos meses de la actual administración, lo cual resulta inaceptable,
recalcó Gloria Tapia Reyes, diputada por el Distrito de Zitácuaro en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.

La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional recordó que, en noviembre pasado, se logró frenar la autorización de una deuda
por 44.3 millones de pesos que la actual administración municipal está solicitando para Zitácuaro
y que habrán de pagar sus sucesoras con los recursos de las y los zitacuarenses.

“Ahora de manera tramposa se pretende incluir esta deuda dentro de la Ley de Ingresos
del Municipio para el ejercicio fiscal 2024, buscando de esa manera burlar la decisión ya
tomada por el Pleno Legislativo”.

Gloria Tapia recordó que a la actual administración municipal le restan nueve meses de
gestión, por lo que es viable cuestionarse por qué no propuso desde el primer año esta
medida y así asumir su responsabilidad de pago y no heredarla a futuro.

“Yo estoy a favor de mi municipio que es Zitácuaro, y no puedo permitir este tipo de
injusticias, donde desgraciadamente los que van a pagar son las y los zitacuarenses”.

La legisladora invitó a los habitantes de Zitácuaro a informarse y estar enteradas y enterados
de esta grave situación, así como a valorar y conocer a quiénes están dispuestos a hipotecar
el futuro del municipio.

Las y los zitacuarenses son quienes pagarán la deuda que pretende contratar el ayuntamiento
en los últimos meses de la actual administración, lo cual resulta inaceptable, recalcó Gloria
Tapia Reyes, diputada por el Distrito de Zitácuaro en la LXXV Legislatura del Congreso del
Estado.
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14 participantes tendrá el
Tradicional Desfile Navideño

- Será el próximo 9 de diciembre en punto de las 6 de la tarde

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Todo está listo para que el próximo 9 de diciembre se lleve a cabo el Tradicional
Desfile Navideño en Zitácuaro. Se espera la presencia de 14 contingentes que llevarán
carros alegóricos y espectáculo visual para todos los zitacuarenses.

Natalia Aguilar, Directora de la Escuela de Danza “Natalia Macarova” y
organizadora de esta actividad, aseguró un gran espectáculo para todos los que asistan.
Como ya es costumbre empezará en punto de las 6:00 de la tarde sobre Avenida
Revolución.

Dijo que este desfile representa el esfuerzo de varios meses de trabajo además
del esfuerzo de los pequeños y recursos de sus papás para dar un buen espectáculo
a los ciudadanos. Se suman esta ocasión una comparsa de 150 bastoneras de alumnas
de la Preparatoria José María Morelos, así como la Escuela Secundaria Federal No
1 Nicolas Romero. También algunas empresas como jugueterías, dulcerías y quienes
se han sumado para ser parte de esta experiencia así como los bomberos.

Aseguró que el arranque es a las 6:00 en punto, y llegan al centro de la ciudad
poco después de las 6:30, esto se debe a que los carros que participan son trailers y
tienen que ir lento porque encima van las bailarinas y personas que están dando el
espectáculo, también estarán donando dulces. En este sentido, precisó que no puede
empezar antes el desfile porque se tiene que ver las luces y toda la iluminación
preparada para este día.

Pidió a toda la población que espera año con año este evento, que tenga paciencia,
que el día del evento no se desespere pues al final se irán satisfechos porque habrán
visto un bonito desfile.

Todo está listo para que el próximo 9 de diciembre se lleve a cabo el Tradicional Desfile
Navideño en Zitácuaro. Se espera la presencia de 14 contingentes que llevarán carros alegóricos
y espectáculo visual para todos los zitacuarenses.

15 de diciembre, primer
duatlón en Zitácuaro

- Se premiarán los primeros lugares de cada categoría

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con el objetivo de propiciar el deporte en la población, incluso en fechas
como las fiestas decembrinas, el próximo 15 de diciembre se llevará a cabo el primer
duatlón.

El evento tendrá como salida y meta la Avenida Revolución esquina con
Moctezuma, y comenzará después de las 6:00 de la tarde, el circuito será de
Moctezuma a Leandro Valle.

En entrevista Félix Reyes Posadas titular de Cultura Física y Deporte, señaló que
los interesados en ser parte del evento ya pueden registrarse y hasta el día 13, son
totalmente gratuitas. Los lugares para apuntarse es un módulo a las afueras de la
Presidencia así como la unidad deportiva siglo XXI donde está la oficina de la
dependencia a su cargo.

Sobre las categorías contempladas, precisó que se encuentran: 20 km bici// 4 km
carrera: libre juvenil avanzados, Master 30, master 40, intermedios y mixtos. Para el
caso de  14 km bici // 2 km de carrera, Master 50, principiantes, femenil y para los  2
km bici //1 km de carrera infantiles A, B y C.

Precisó además que todos los participantes recibirán su medalla conmemorativa
del evento, ya que se pretende motivar a la población a qué participe en los eventos,
sobre todo en aquellos dónde haya alguna disciplina deportiva.

El funcionario garantizó que quienes se registren se llevarán una bonita experiencia.

Con el objetivo de propiciar el deporte en la población, incluso en fechas como las fiestas
decembrinas, el próximo 15 de diciembre se llevará a cabo el primer duatlón.

Del 9 al 16 de diciembre “Semana Navideña”
en Zitácuaro

- Fomentar el espíritu de la navidad en las familias

familiar y el espíritu navideño.
Dicho anuncio fue encabezado por el

Presidente Municipal, Juan Antonio
Ixtláhuac; la Presidenta del DIF, Vanessa
Ixtláhuac así como funcionarios de algunas
dependencias. Todos ellos invitaron a los
zitacuarenses a sumarse a las actividades.

Sobre las actividades el alcalde señaló
que todo comenzará el 9 de diciembre a
partir de las 6:00 de la tarde con el desfile
navideño, encendido del árbol en la Plaza
Cívica, una proyección artística,
presentación del Coro “Alas de
Mariposa”, un show de la academia
Natalia Macarova y finalmente una
presentación musical.

Luego el 10 de diciembre a las 6:00 de
la tarde una función de cine navideño en
la Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez;
11 de diciembre festival navideño con tu

El Gobierno Municipal anunció la semana navideña que se realizará del 9 al 16 de diciembre,
con ésta se pretende fomentar la convivencia familiar y el espíritu navideño.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de
diciembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. El Gobierno Municipal

anunció la semana navideña que se
realizará del 9 al 16 de diciembre, con ésta
se pretende fomentar la convivencia

escuela también en el centro de la ciudad;
13 de diciembre una preposada, pastorela,
titeres.

También el 14 danzón con temática de
navidad, día 15 el duatlón navideño
nocturno a las 6:00 de la tarde y finalmente
el día 16 un evento en el parque la Ciudad
de los Niños con variedad de actividades
para los niños.

El alcalde aseguró que se tiene todo
previsto para ofrecer eventos de calidad
a la población así como el operativo de
cada año para las fiestas de fin de año
para garantizar el bienestar e integridad
de cada uno de los ciudadanos.

Asimismo, la Presidenta del DIF,
Vanessa Ixtláhuac recalcó que nunca
antes, la dependencia a su cargo se había
involucrado en la organización de eventos.
En este sentido, destacó que se trabaja
todos los días para contribuir de alguna
forma con la población, en este caso para
fomentar la convivencia familiar durante
las fiestas de fin de año.

Los presentes invitaron a la población
a sumarse, seguramente habrá alguna
actividad de su agrado.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 9 de Diciembre de 2023 6www.laregionenlinea.com.mx

Bomberos de Zitácuaro ponen
en marcha colecta de juguetes

- Pretenden llevar una sonrisa a niños de escasos recursos el Día de
Reyes

Con el objetivo de llevar una sonrisa a niños
de escasos recursos el Día de Reyes, el Cuerpo
de Bomberos puso en marcha su colecta anual
de juguetes nuevos o usados en buen estado.

Bomberos Zitácuaro Comparte
Calor Humano: Donación de

Ropa Abrigadora y Cobijas en
Lomas de Aparicio y Macia

Zitácuaro, 07/12/2023 - El día de hoy, Bomberos Zitácuaro llevó a cabo una conmovedora
iniciativa en las localidades de Lomas de Aparicio, Michoacán, y Macia, Estado de México.
Desde las 9:32 hasta las 13:30 horas, la Unidad 1916 se desplazó para entregar, con gran
solidaridad, ropa abrigadora y cobijas a aproximadamente 150 personas de diferentes edades.

La noble acción, posible gracias a la generosidad de los habitantes de Zitácuaro que
realizaron donaciones, proporcionó sweters, bufandas, chamarras, chalecos y cobijas,
garantizando que aquellos menos afortunados tengan la oportunidad de resguardarse del frío
invernal. Bomberos Zitácuaro, que año tras año lleva a cabo campañas de donación, demuestra
una vez más su compromiso con la comunidad y su lema "No te conozco, pero daría la vida por
ti". La Unidad 1916, con tres valientes bomberos a bordo, se convierte en un símbolo de
esperanza y solidaridad en esta temporada navideña.

El día de hoy, Bomberos Zitácuaro llevó a cabo una conmovedora iniciativa en las localidades de
Lomas de Aparicio, Michoacán, y Macia, Estado de México.

Durante el 2023 el SNE
realizó 4 ferias de empleo

- La dependencia cuenta con la confianza de empresas y buscadores

 A lo largo del año, el Servicio Nacional del
Empleo, Unidad Operativa Zitácuaro realizó 4
ferias de empleo así como reclutamientos
presenciales. Tales acciones han sido para
atender la demanda de empleo.

aseguró que el SNE cuenta con la confianza
tanto de empresas que requieren trabajadores
así como de buscadores de empleo.

En entrevista aseguró que este año se
retomaron por completo las ferias
presenciales, de las 4 que se realizaron, 3 de
ellas fueron en Zitácuaro y 1 en Ciudad
Hidalgo. En todos los eventos se logró la meta
establecida de lograr que es del 40%. En
algunos de los casos incluso, dicha meta se
superó con mucho.

Consideró que de acuerdo a los registros,
cada feria tuvo una presencia de 300 a 400
buscadores de empleo, esto demuestra que
este tipo de eventos tienen aceptación y
confianza de parte de toda la población.

Respecto a los reclutamientos que se han
hecho en la oficina, estos han sido de empresas
que requieren de forma urgente trabajadores,
en todos los casos se encontraron los perfiles
requeridos. Por esta razón se sigue aceptando
este tipo de solicitudes, pues al mismo tiempo
se generan oportunidades para aquellos que
buscan un empleo.

Abel Cárdenas, aseguró que cualquier
persona que busque un empleo formal o bien
una empresa que necesite personal, se puede
acercar con confianza a las oficinas del SNE
ubicadas en la calle Cuauhtémoc, ahí hay
personal que los va a orientar y apoyar.

$10.00 Ejemplar

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el objetivo de llevar una sonrisa a niños de
escasos recursos el Día de Reyes, el Cuerpo
de Bomberos puso en marcha su colecta anual
de juguetes nuevos o usados en buen estado.

Bajo el lema “Has feliz a un niño este día
de reyes” los elementos invitan a la población
de Zitácuaro y sus alrededores a sumarse a
esta noble causa. Para participar pueden acudir
a la base de bomberos o bien llamar a sus
números y ellos van por los juguetes.

En entrevista, José Luis Pérez Bernal
Comandante del Cuerpo de Bomberos, señaló
que están recibiendo juguetes nuevos o
usados en buen estado.

Destacó que en las experiencias pasadas
han visto la alegría de los niños reflejadas en
sonrisas y esto no tiene precio. Pues mientras
en otras casas el Día de Reyes llegan muchos
juguetes, hay hogares donde no hay nada.

En este sentido, el comandante de los
bomberos expuso que es importante que la
población se sume, ponga un granito de arena
y aporte un juguetes, al hacerlo va a contribuir
a hacer felices a niños de escasos recursos
que viven en colonias populares, tenencias y
comunidades.

“Sabemos que la situación económica no
está bien, pero si queremos podemos aportar
algo para hacer felices a estos niños donde
no llegan los Reyes Magos, entonces los
invitamos a apoyar”, dijo.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
lo largo del año, el Servicio Nacional del
Empleo, Unidad Operativa Zitácuaro realizó 4
ferias de empleo así como reclutamientos
presenciales. Tales acciones han sido para
atender la demanda de empleo.

Abel Cárdenas, titular de la dependencia,
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Docentes de la Costa
construyen propuestas

pedagógicas en encuentro
regional: SEE

Para fortalecer los saberes, con fundamentos en la Nueva Escuela
Mexicana

Morelia, Michoacán, 6 de diciembre de 2023-. Con el propósito de trabajar de forma colectiva
en la construcción de propuestas, así como fortalecer los saberes pedagógicos y el análisis de
estrategias con fundamentos en la Nueva Escuela Mexicana (NEM), la Secretaría de Educación
del Estado (SEE) lleva a cabo el Segundo Encuentro de Saberes Pedagógicos en la región de
la Costa.

 El evento que se realiza con los municipios de Aquila, Arteaga, Coahuayana y Lázaro
Cárdenas, cuenta con la participación de más de 300 docentes en su primer día, cuyos
propósitos de trabajo son configurar la elaboración colectiva de los proyectos curriculares de
aula, escuela y comunidad.

 La Dirección de Educación Secundaria impulsó el encuentro en el que se desarrollan
talleres, conferencia magistral y presentación de resultados, buscando el desarrollo de la
propuesta metodológica de la NEM, la obtención de más herramientas, y el reforzamiento del
trabajo con los libros de texto gratuitos, así como el uso de material educativo y la planeación
analítica.

 Con cientos de supervisores, jefes de enseñanza, directores, docentes y personal de las
escuelas secundarias de región Costa, el encuentro se lleva a cabo los días martes y miércoles
de la presente semana.

Con el propósito de trabajar de forma colectiva en la construcción de propuestas, así como
fortalecer los saberes pedagógicos y el análisis de estrategias con fundamentos en la Nueva
Escuela Mexicana (NEM), la Secretaría de Educación del Estado (SEE) lleva a cabo el Segundo
Encuentro de Saberes Pedagógicos en la región de la Costa.

Inaugura alcalde de Zitácuaro pavimentación de
la calle Landa y Piña.

152 metros lineales y fue atendida
gracias a la solicitud de la comunidad al
edil.

El presidente indicó que en la actual

La remodelación de la calle Andrés Landa y Piña, esquina con José María Coss fue entregada
por el alcalde Toño Ixtláhuac, obra sustancial que beneficia a más 300 personas directamente

Zitácuaro, Mich., a 5 de diciembre del
2023- La remodelación de la calle Andrés
Landa y Piña, esquina con José María
Coss fue entregada por el alcalde Toño
Ixtláhuac, obra sustancial que beneficia a

más 300 personas directamente y a toda
la población zitacuarense que transita por
esta zona de la ciudad.

Esta obra constó de la remodelación
de

administración se han rescatado diversos
caminos y vialidades que por décadas
estuvieron abandonadas.

Recordó que cercana a esta zona
recientemente fue inaugurada también una
red de alumbrado público y así
constantemente, tanto el poniente como
el oriente de Zitácuaro, se favorece con
diversas acciones en la actualidad.

Invita SSM a proteger a adultos
mayores de las bajas

temperaturas
- Para prevenir enfermedades respiratorias que puedan poner en riesgo

su vida.

Morelia, Michoacán, 5 de diciembre de 2023.- Ante el pronóstico de la llegada de nuevos
frentes fríos al país, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a proteger
a los adultos mayores de las bajas temperaturas, con el objetivo de prevenir enfermedades
respiratorias que puedan poner en riesgo su vida.

Este sector de la población es particularmente vulnerable a sufrir problemas de salud
debido al frío, tales como influenza, neumonía y bronquitis. Por lo tanto, es crucial mantenerlos
abrigados, asegurarse de que estén hidratados con agua natural y evitar exponerlos a la
intemperie.

Para fortalecer su sistema inmunológico, se recomienda que los adultos mayores consuman
regularmente alimentos ricos en vitamina C, como naranjas, mandarinas, toronjas, guayabas,
fresas, así como vegetales, pollo y pescado.

Otra medida esencial para la protección de la salud de los adultos mayores es asegurarse
de que cuenten con las vacunas contra la influenza estacional, neumococo y COVID-19, las
cuales son gratuitas en los 364 centros de salud del estado al presentar su Cartilla Nacional de
Salud o una identificación oficial con fotografía.

En caso de que un adulto mayor presente fiebre superior a los 38 grados, dolor corporal,
tos o gripe, debilidad, o dificultad para respirar, es importante llevarlo al centro de salud más
cercano para recibir atención inmediata y evitar la automedicación.

$10.00 Ejemplar
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Instala CJIM “Mercadito
Naranja” en apoyo a usuarias

víctimas de violencia
Morelia, Michoacán, a 7 de diciembre de 2023.- Como parte de las acciones orientadas a la

conmemoración del “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres”,
celebrado el pasado 25 de noviembre, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a
través del Centro de Justicia Integral para las Mujeres (CJIM) instaló un “Mercadito Naranja”
en apoyo a usuarias víctimas de violencia.

Dicha actividad, realizada en las instalaciones del Centro Integral de Acondicionamiento
Físico (CIAF), tuvo como finalidad brindar un espacio a las usuarias del CJIM donde puedan
ofertar y vender sus productos y servicios a fin de obtener un ingreso económico.

Durante el desarrollo de la dinámica, personal del CJIM destacó la importancia de este tipo
de espacios que coadyuvan en la búsqueda de lograr una independencia económica para las
mujeres que han solicitado asesoría en este centro de justicia y puedan así, salir del círculo de
violencia en que se puedan encontrar.

El evento contó con la participación de 16 usuarias, quienes ofrecieron a personal de la
FGE una amplia cantidad de productos y servicios, entre los que se encuentran comida,
artesanías, ropa, masajes, etcétera.

La actividad se suma a la lista de acciones realizadas en el marco de los “16 Días de
activismo”, implementadas en búsqueda de hacer valer el derecho de las mujeres y sus familias
a vivir una vida libre de violencia.

Como parte de la conmemoración del “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia
contra las Mujeres”, celebrado el pasado 25 de noviembre, la Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE), a través del Centro de Justicia Integral para las Mujeres (CJIM) instaló un
“Mercadito Naranja” en apoyo a usuarias víctimas de violencia.

La Jucopo no puede sustituir un decreto
emanado por el Pleno: Memo Valencia

- Está en riesgo la legalidad de Michoacán y la libertad de los diputados, afirma.

Morelia, Mich., a 06 de diciembre de 2023.
La respuesta que da la Junta de Coordinación
Política (Jucopo) es absolutamente ilegal,
porque no puede dejar sin efectos un decreto
emanado por el Pleno, explicó el líder del PRI
Michoacán, Memo Valencia, respecto a la
designación de Marco Antonio Bravo Pantoja
como Auditor Superior de Michoacán
“interino”.

“Es ilegal. Un acuerdo no puede dejar sin
efectos un decreto. El juez considerará
defectuoso el cumplimiento del poder
legislativo. Lo único que buscan es simular
apariencia de buen Derecho al decreto. Todo
proceso de creación normativa para su
modificación o derogación tiene que seguir el
mismo proceso de su construcción”, detalló.

Asimismo, comentó que lo que sucede en
el Congreso del Estado de Michoacán exhibe
a plenitud el desconocimiento de la ley o la
perversidad con la que se pretende manipular
o esquivar las decisiones y el respeto a la
división de poderes.

Valencia Reyes recordó que, de manera
ilegal, el Congreso michoacano violentó una
suspensión provisional y ahora que la justicia

La respuesta que da la Junta de Coordinación
Política (Jucopo) es absolutamente ilegal,
porque no puede dejar sin efectos un decreto
emanado por el Pleno, explicó el líder del PRI
Michoacán, Memo Valencia.

le da la razón al quejoso, responden con otra
ilegalidad.

También dijo, se violó la Ley de Amparo,
hubo desacato y las sanciones son claras y
están establecidas en la misma, por tanto, no
solo está en riesgo la legalidad de Michoacán,
sino la libertad de los diputados.

Ayer se cortó el listón para la
inauguración de otra obra en la
localidad  "La Barranca", 5ta.

Manzana por parte del Concejo
de Autogobierno de la

Comunidad Indígena de
Crescencio Morales.

Con 1,290 metros cuadrados de pavimentación a base de concreto hidráulico  se inauguró
la continuación de la calle "La Loma’’, en donde participó la Congregación Mariana Trinitaria
con un monto de $192,000.000(ciento noventa y dos mil pesos MNX) además de la participaron
de todos los habitantes de la localidad de La Barranca.

El comité de Obra encabezado por el C. J. Santos Anselmo y el beneficiario de obra C.José
Guadalupe Mondragón Sánchez, agradecen al Concejo de Autogobierno y a la gente que
participó con su fuerza de trabajo en la construcción de esta gran obra qué beneficiará  a más
de 3 mil personas de manera directa.

Se contó con la presencia del presidente del Concejo de Autogobierno; el Lic. Silvestre
Chávez Sánchez, la arquitecta de obra: Sandra Campos Merlos, el titular de la Secretaria de
Infraestructura y Servicios el C. Ramón Nava de Jesús así como la asistencia de la gente de la
localidad, concejeros y equipo de trabajo  del Concejo de Autogobierno en donde develaron
la placa y el corte del listón de la obra.

En hora buena y felicidades a toda la gente por la realización de esta pavimentación qué
por décadas fue negada por parte del municipio e instituciones del gobierno.

Viernes 08 de diciembre de 2023, La Barranca Quinta Manzana. Comunidad Indígena de
Crescencio Morales.

-Juntos Construyendo un Nuevo Gobierno-

Con 1,290 metros cuadrados de pavimentación a base de concreto hidráulico  se inauguró la
continuación de la calle "La Loma’’, en donde participó la Congregación Mariana Trinitaria
con un monto de $192,000.000(ciento noventa y dos mil pesos MNX) además de la participaron
de todos los habitantes de la localidad de La Barranca.
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La ENF. CARMEN RAMÍREZ FELIZ EN SU FIESTA DE
CUMPLEAÑOS Disfrutando feliz la Música de “LALO ORTIZ
Y Su SAXOFON”. Aquí Partiendo su PASTEL de Su
CUMPLEAÑOS.

Fue felicitada con mucho cariño GRACIELA PEREZ VACA AL
CUMPLIR AÑOS Por su esposo Eduardo Moreno, de su mamá
y familiares. ¡FELICIDADES CHELY!

En su CUMPLEAÑOS Fue festejada con una gran fiesta la Enf.
CARMEN RAMÍREZ Por sus hijos Laura, Alejandra, Lalo y
Marlene Romero. Aquí con compañeras Enfermeras del ISSSTE.

CUMPLIÓ AÑOS La Maestra
DORA ITSBE MORALES
SÁNCHEZ Y Recibió
¡FELICITACIONES! De su
mamá la Mtra. Doris Sánchez
de Morales de su abuelita,
hermanos Mauricio y
Jerónimo.

CUMPLIÓ AÑOS El Mtro. BRAULIO GARCÍA JUÁREZ
subdirector de la Esc. Sec. Num. 2. T.V. Fue ¡FELICITADO! Por
su esposa Jasmín Mora Moreno, e hijos Karla, André, Braulio
y Emiliano.

CUMPLIÓ AÑOS El Cantante JUAN ALBERTO HERNÁNDEZ
CRUZ Y Recibió ¡FELICITACIONES! De su mamá Jane Cruz
y de sus hermanos Omar e Ivan Hernández Cruz y familiares.

Cd. De México., CUMPLIÓ AÑOS El LIC. PEPE ALZATI
CAMBRÓN Y Fue ¡FELICITADO!  Por su familia. Aquí.
Recibiendo RECONOCIMIENTO Por su aportación al
SISTEMA PENAL PARA LA POLICÍA De INVESTIGACIÓN.

AL CUMPLIR AÑOS La ENF. PETRA FLORES ZURITA Fue
¡FELICITADA!  Por su hermano Pedro Flores Zurita por
familiares y Compañeros de trabajo de la secretaria de Salud.
S.S.S.A.

¡MUCHAS FELICITACIONES!  En el DÍA Del QUÍMICO A
ARTEMIO LÓPEZ, CAMELITA DOMÍNGUEZ Y a su hija
KARLITA LÓPEZ DOMÍNGUEZ (Hasta Huetamo).

¡FELICITACIONES!  A LOS QUÍMICOS EN SU DÍA, NADIA
SUÁREZ GARCÍA, YARA MARÍA ESQUIVEL, FERMÍN COLÍN
Y MAGNOLIA SÁNCHEZ De la Clínica Hospital del ISSSTE.

SIEMPRE A SUS ORDENES
Para sus EVENTOS
SOCIALES. LA CANTANTE
“CRISS”.  SOLISTA DE
“MEDIA LUNA” PARA
A M E N I Z A R
M U S I C A L M E N T E .
INFORMES Y CITAS AL
CEL.7151347210.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES; SABEN USTEDES QUE NO
TODAS LAS SONRISAS SON DE VERDAD Y QUEALGUNAS NO SON SINCERAS
HACIA TI.- En efecto con el paso del tiempo te vas dando cuenta que no todas las
sonrisas son de verdad cuando te dicen que te quieren no todas son sinceras. Mas
cuando ya no convives como antes lo hacías y que por circunstancias diversas ya no
tienes trato ni convives con ellas. Que lo que duele no son las mentiras que se dicen
sino las verdades que se callan. Que lo que más duele no es el golpe, sino quien te lo
da. Y que grandes amigos pueden volverse grandes desconocidos y que aquellos que
te demostraban que te querían, ahora te pueden estar odiando.Que la vida es negra o
blanca nunca de color de rosa.Que aprendemos que los mejores momentos se componen
de pequeñas cosas, que no es oro todo lo que reluce., que es mejor tener 5 cinco amigos
de verdad que tener cincuenta falsos. Que el amor puede ser muy bonito, pero a la vez
muy traicionero. Que quien te demuestra interés cuando le conviene con el tiempo te das
cuenta, que solo fue eso interés y que poco le importabas antes.VALORA A TUS
AMIGOS QUE TE QUIEREN DE VERDAD…¡MUCHAS FELICIDADES! Al
Maestro BRAULIO GARCÍA JUÁREZ subdirector de la Escuela Secundaria Num.2
T.V. Suprema Junta Nacional Americana. CUMPLIÓ AÑOS Y recibió felicitaciones con
mucho cariño de su esposa Claudia Jasmín Mora Moreno y de sus queridos hijos Karla,
André, Braulio, Emiliano y familiares como de sus padres en especial del Mtro. Salvador
García Medina y de su mamá Lucia Juárez, de sus hermanos y amigos,  de compañeros
maestros y alumnos de esta Institución…CUMPLIÓ AÑOS La Maestra DORA ITSBE
MORALES SÁNCHEZ Y Fue felicitada por su mamá la Mtra. Dora María Sánchez Ruiz
de hermanos Jerónimo y Mauricio Morales Sánchez de su abuelita y familiares como de
compañeros maestros que le desearon todo lo mejor en este su día., uniéndome a estas
la que esto escribe. ¡MUCHAS FELICIDADES DORA!...  CUMPLIÓ AÑOS El joven
cantante e hijo de la cantante Jane Cruz JUAN ALBERTO HERNÁNDEZ CRUZ y
recibió felicitaciones con mucho cariño de su mamá Juanita Cruz Ramírez y de sus

hermanos Omar e Iván Hernández Cruz. Y posteriormente fue festejado y apago la vela
encendida de su Pastel. ¡FELICITACIONES!...   CUMPLIÓ AÑOS La Enfermera MA.
DEL CARMEN RAMÍREZ Y Como cada año sus queridos hijos le celebran con una
fiesta familiar y que reunidos todos la felicitaron con mucho cariño y amor, Laura,
Alejandra, Lalo y Marlene Romero Ramírez, y sus 8 nietos y 4 biznietos. En esta su
fiesta la festejada se encontró muy feliz consu familia y de sus compañeras de la Clínica
del ISSSTE. Ydesde luego bailo a los compas de la música en vivo de «LALO ORTIZ
Y SU SAXOFON». ¡FELICIDADES CARMELITA!...  En este primero de diciembre se
celebró EL DÍA DEL QUÍMICO Nuestras ¡¡FELICITACIONES!! A TODOS y cada

uno de ellos que se dedican a esta profesión vayan estas especialmente a compañeros de
trabajo de la Clínica Hospital del ISSSTE; Los Q.F.B. ARTEMIO LÓPEZ MÉNDEZ,
CARMELITA DOMÍNGUEZ, KARLITA LÓPEZ DOMÍNGUEZ, NADIA SUÁREZ
GARCÍA, YARA MARÍA ESQUIVEL CAMACHO, MAGNOLIA SÁNCHEZ SIERRA
y FERMÍN COLÍN JAIMES. ¡FELICIDADES!...  CUMPLIÓ AÑOS La gran amiga
GRACIELA VACA PÉREZ Y Recibió felicitaciones con cariño de su esposo Eduardo
Moreno de su mamá y de su familia que le desearon todo lo mejor en este su día y que
posteriormente le fue celebrado en conocido lugar. La que esto escribe te desea lo pases
muy feliz. ¡FELICIDADES CHELY!...   AL CUMPLIR AÑOS La Enfermera PETRA
FLORES ZURITA Fue felicitada tempranamente por su familia y por su hermano Pedro
Flores Zurita y familiares, por este motivo le fue festejado con un ágape familiar., así
mismo recibió parabienes de compañeros de trabajo de la secretaria de Salud que le
desearon todo lo mejor. ¡FELICIDADES AMIGA!...  Cd. De México., CUMPLIÓAÑOS
EL Lic. PEPE ALZATI CAMBRÓN  Y Recibió felicitaciones especiales de su familia,
deseándole los mejores parabienes y buenos deseos, igualmente recibió estas mismas
de compañeros de trabajo y de amistades que lo estiman y aprecian y le deseamos dobles
¡FELICITACIONES!  Al Recibir RECONOCIMIENTO POR EL SENADO DE LA
REPUBLICA Por su valiosa aportación Al SISTEMA PENAL Para la POLICÍA DE
INVESTIGACIÓN. ¡¡FELICIDADES LIC.!!...  Se nos termina el espacio y nos vamos,
no sin antes dejar este Mensaje: «ASÍ COMO UNA FLOR ABRE SUS PETALOS AL
SOL DE LA MAÑANA, TAMBIÉN EL CORAZÓN HUMANO SE ENSANCHA Y
RESPONDE A LA BONDAD.» ¡SEAN FELICES!...
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Refuerzan seguridad en
Zitácuaro, Hidalgo y Maravatío

con sistemas de
videovigilancia

- Con una inversión de 5.6 mdp del Fortapaz

Zitácuaro, Michoacán, 8 de diciembre de 2023.- Con una inversión de 5.6 millones de
pesos del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), el Secretariado Ejecutivo del
Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP) puso en marcha en los municipios de Zitácuaro,
Hidalgo y Maravatío sistemas de videovigilancia vecinal para contribuir a la prevención del
delito.

El titular del SESESP, César Erwin Sánchez Coria, detalló que se instalaron 57 cámaras que
ahora se encuentran conectadas al Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo,
Control, Coordinación e Inteligencia (C5i), para beneficio los habitantes de 17 colonias de los
tres municipios.

Destacó que los vecinos podrán monitorear en tiempo real las cámaras de videovigilancia,
lo que es primordial para que este tipo de acciones tengan resultados exitosos.

El presidente municipal de Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, reconoció el
compromiso del Gobierno estatal para mejorar las herramientas de trabajo brindadas a los
cuerpos de Policía y fortalecer la seguridad en el estado, como también mencionó la importancia
de mantener una unión entre los michoacanos para transformar los modelos de seguridad.

En Zitácuaro se instalaron 21 cámaras en las colonias Centro, Educación, El Moral,
Fovissste, Héroes Ferrocarrileros, San Felipe y Aquiles Córdoba Morán; en Hidalgo, 18
equipos en Linda Vista, La Antorcha, Centro y Rincón de Dolores; y en Maravatío 18 cámaras
en El Panteón, El Tejaban, El Llano Grande, La Victoria, Agua Bendita y El Tejaro.

El objetivo del programa es contribuir a la prevención del delito en las 100 colonias con
mayor índice delictivo de 21 municipios del estado.

Con una inversión de 5.6 millones de pesos del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz
(Fortapaz), el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP) puso
en marcha en los municipios de Zitácuaro, Hidalgo y Maravatío sistemas de videovigilancia
vecinal para contribuir a la prevención del delito.

Se suma Zitácuaro a
movilización estatal de la CNTE

- Entregan documento en Presidencia Municipal
- Representantes de diferentes expresiones refrendan continuar

acciones de lucha

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Integrantes de la CNTE de diferentes expresiones sindicales, se sumaron a la movilización
convocada a nivel estatal, por lo que se manifestaron de forma simbólica en la Presidencia
Municipal y entregaron un documento a la autoridad.

En entrevista señalaron que esta jornada de lucha sincronizada en toda la entidad tiene
por objetivo hacer respetar los acuerdos que se hicieron en la pasada mesa de negociación
tripartita con la federación y el estado en el mes de diciembre en dónde se acordaron varios
temas: entre ellos

La reactivación de claves estatales, pago y regularización a trabajadores eventuales,
contratación de maestros egresados de las normales, ya que hasta ahora ha habido avances
pero no se ha cumplido todo como se tenía pactado.

Además refirieron que en la reunión de este miércoles en la capital del estado se trató
únicamente el tema de la región Zitácuaro, siendo la destitución de Rafael Ávila de Servicios
Regionales Educativos la única situación abordada. Se entregaron evidencias y se espera el
inicio de los trabajos de investigación.

Uno de los acuerdos principales de la región, es que se dará una tregua y no se hará nada
más allá de la toma de Regionales mientras se realiza la investigación. Pasado este tiempo
esperan una solución, y en caso de no darse, ya estarán planeando acciones de forma
coordinada, ya que ante todo prevalece la unidad.

En lo que se refiere a la mesa de negociación tripartita, precisaron que esperan que se
vuelva a instalar para tratar temas pendientes, de lo contrario no levantarán la toma de la SEE,
ya que si bien es cierto que hay avances en los acuerdos no son suficientes para parar las
acciones de lucha.

Integrantes de la CNTE de diferentes expresiones sindicales, se sumaron a la movilización
convocada a nivel estatal, por lo que se manifestaron de forma simbólica en la Presidencia
Municipal y entregaron un documento a la autoridad.

Buscará Mary Carmen Bernal Martínez
ser candidata a la Presidencia

Municipal
- Anuncia registro en el PT

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de diciembre
de 2023.- Con el hashtag
#rescatemoszitácuaro, a través de sus redes
sociales, la Diputada Federal Mary Carmen
Bernal Martínez anunció su registro en el PT,
primero para ser Coordinadora Municipal de
Afiliación en Zitácuaro y posteriormente
Coordinadora Municipal de los Comités en
Defensa de la 4T.

Con ello, estaría participando en la
encuesta que realizará Morena en los
próximos días para elegir al candidato a la
Presidencia Municipal por la coalición
Morena-PT-PVEM.

Con la imagen del palacio municipal a su
espalda, la legisladora dijo que este día nace
un proyecto de esperanza, ya que representar
a Zitácuaro es uno de sus anhelos más
importantes, y que lo anhela con todo el
corazón.

Consideró además que se vive un
momento histórico, y es tiempo de las mujeres
transformadoras, hunabkshas y de izquierda.

Dejó claro que esta presentación la hizo
no como la legisladora federal, sino como
Mary Carmen, una ciudadana que no busca
un título, sino rescatar lo que todos valoramos:
la dignidad de Zitácuaro, potenciarlo y hacer
realidad aquí la 4T.
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

POLÍTICOS INCAPACES DE
DAR UN DISCURSO PROPIO
Cada uno somos capaces de

realizar con cierta facilidad algunos
trabajos o labores, nos ayuda en eso
nuestra capacidad intelectual o física,
pues gracias a esas habilidades e
inteligencias es que podemos
fácilmente aventajarse en algunas
tareas.

Aunque algunos afirman que el
límite es el cielo, pero reconocer que
somos más aptos para realizar unas
cosas que para otras, si nos da cierta
madurez de pensamiento y filosofía
de vida.

Si bien es cierto que lo primero
que aprendimos fue a decir nuestras
primeras palabras, todos podríamos ser diestros en el habla. Considerando
que es hablando y no peleándonos como nos entendemos, vale la pena pulir
cada una de las palabras que decirnos, o cada discurso, palabra, párrafo o
prosa que pronunciamos.

El hecho de tener, la responsabilidad del habla frente a un auditorio, nos
debería llevar a profesionalizar nuestro lenguaje, hasta lograr deleitar a cualquier
audiencia, si como persuadir sobre cualquier tema o bien convencer de que se
unan a nuestras ideas o pensamientos.

Hay profesiones que definitivamente exigen mayormente del uso de la
comunicación oral, en ellas se debe maximizar el esfuerzo, de tal suerte que
surta efecto cualquier propósito o meta que se busque mediante la práctica
del habla.

Imaginemos al maestro que no se sabe dar a entender, causara un problema
muy serio que irá desde la preocupación hasta la reprobación de los alumnos.
Y aunque se llega a pensar que un arquitecto o ingeniero o profesiones afines,
no hacen mucho uso de la oralidad, lo cierto es que todas y todos hemos de
ser diestros con el lenguaje.

Pensemos en lo jurídico, el o la abogada incapaz de manejar un discurso
legal frente al fiscal, su defendido o frente al licenciado al que se enfrenta, lo
único que va a conseguir es la derrota y la consecuencia pérdida del caso. En
ese sentido el juez, o la autoridad que no sepa dar a conocer sus resoluciones
o lo realicen con poca claridad, abonará a la duda, las discordancia o el de
facto amparo.

Mientras que en lo político, no saber hablar sin tener al frente el discurso
que en el mejor de los casos fue escrito por el emisor, da muestra de esa falta
de agilidad mental, de capacidad de improvisación y de falta de preparación y
conocimiento de lo que se supone dirigen o quieren dirigir.

La pena ajena que se llega a experimentar, cuando tu representante o
autoridad; Diputada o Diputado, Gobernador, Presidente, Senador o cualquier
otra, se equivoca en fechas históricas, en palabras, citas o autores, deja en
claro que cada pueblo tiene el gobierno que merece, y que se encuentran
penosamente representando a un grupo de personas que sin saber pusieron al
frente a una persona incapaz, insegura, e ignorante.

La piedra bruta debe pulirse, el orador debe abrevar en el conocimiento y
la sabiduría, y más allá de usar la retórica para engañar, o decir falacias, se
debe ser congruente entre lo que se dice y se hace, mostrando en todo momento
la responsabilidad absoluta que es el poder hablar y hacerlo en nombre de su
comunidad o pueblo.

El experto del habla; José Muñoz Cota, afirmaba que “hablar en público, y
hablar bien, era un privilegio; pero al mismo tiempo es una responsabilidad”
que el que habla “señala caminos, y tiene el compromiso de no equivocarse”
también dijo en su decálogo que no hablara “quien no supiera lo que decía,
pues para él y para muchos “el orador estudia y pule su lenguaje” debido a
que con la palabra se puede “Persuadir y conmover” siendo éstos dos tiempos
unidos del estilo discursivo.

Como consejo para los jóvenes y viejos que deben hacer uso de uso de la
palabra, se afirma que “los enemigos de la oratoria son los tartamudos de la
conciencia, y que “tarde o temprano el orador habla en nombre de la patria”,
pues es mediante el discurso bien estructurado y dicho que se logra la conciencia
y expresión, siento éstos un ejercicio vital.

También se sabe por Muñoz Cota que “La oratoria de los jóvenes” (y de
los adultos) “ni se empeña ni se vende” una vez que somos lo que decimos,
por lo que por último hemos de saber que no  debemos subir a la tribuna sin
una causa justa que defender; ni bajar de ella, sin la certidumbre de la dignidad
cumplida.

Los mexicanos merecemos
justicia, paz y tranquilidad:

Aldo Argueta
H. Zitácuaro, Mich.- "Lamentablemente existe una problemática estructural de la

impunidad que ha penetrado en todos los rincones del sistema judicial, sin excepción
para ningún delito. Es momento de exigir justicia, alzemos la voz no debemos permitir
permitir que este mal nos siga lastimando. Los mexicanos merecemos justicia, paz y
tranquilidad", esto lo expresó el regidor priísta Aldo Argueta.

En esta cierra de año resulta inevitable hacer reflexiones de cómo nos fue, hacer
una balanza de lo bueno y la malo. Es precisamente en esta reflexión dónde
encontramos que en México existe un índice de impunidad tanto en el fuero local
como el fuero federal, en estos delitos es mayor del 98%. Esta medición fue realizada
por una organización que estudia, analiza y visibiliza el problema de la impunidad en
el país, llamada Impunidad Cero; dentro de este análisis se destacan los siguientes
datos:

- La impunidad acumulada en casos de desaparición registrados por el fuero
federal (2006 a 2022) es del 98 por ciento para el delito de desaparición forzada. Un
100 por ciento de impunidad acumulada para el delito de desaparición cometida por
particulares y 99 por ciento de impunidad acumulada por los delitos de desaparición
forzada o cometida por particulares.

- Del 2019 a 2022 en el país se registraron 35 mil 669 desapariciones, mientras
que los poderes judiciales locales solo reportaron 141 sentencias condenatorias por
delitos de desaparición forzada y cometida por particulares.

Pese a que existe una Ley General en Materia de Desaparición de Personas, esta
sigue sin ser del todo implementada, aunado a ello, hay que recordar que la política de
seguridad para este gobierno federal es “abrazos y no balazos”, entonces la persecución
del delito no existe.

"Lamentablemente existe una problemática estructural de la impunidad que ha penetrado en
todos los rincones del sistema judicial, sin excepción para ningún delito. Es momento de exigir
justicia, alzemos la voz no debemos permitir permitir que este mal nos siga lastimando. Los
mexicanos merecemos justicia, paz y tranquilidad", esto lo expresó el regidor priísta Aldo
Argueta.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 9 de Diciembre de 2023 12www.laregionenlinea.com.mx

Arbol cae sobre combi y
obstruye la carretera

Zitácuaro-Tuzantla no hubo
Lesionados

Zitácuaro, Mich.- 06/12/2023 - Un árbol caído interrumpió por completo el tráfico
en la Carretera Zitácuaro - Tuzantla, a la altura de La Garita, según informes de
Bomberos Zitácuaro. El incidente ocurrió entre las 16:44 y las 17:27 horas, cayéndole
encima a una combi del servicio público de la marca Volkswagen, modelo Combi, de
color blanco con morado, cuyo conductor, un hombre de 57 años, resultó ileso. Los
pasajeros abandonaron el lugar a bordo de otra combi, y las autoridades desconocen
las causas del incidente.

La Unidad 1916 y la Unidad 05 de Bomberos Zitácuaro respondieron al llamado
de emergencia, logrando liberar la vía tras realizar labores para retirar el árbol con la
ayuda de vecinos locales. Aunque no se registraron heridos, el incidente destaca la
importancia de la pronta respuesta y coordinación en situaciones de emergencia. Los
Bomberos Zitácuaro instan a la comunidad a utilizar los números de emergencia
proporcionados 7151538742, 7151649432, 7151008419 en casos que los requieran.

Un árbol caído interrumpió por completo el tráfico en la Carretera Zitácuaro - Tuzantla, a la
altura de La Garita, según informes de Bomberos Zitácuaro.

Niños no deben usar ningún
tipo de cohetes: Bomberos

- El año pasado 2 niños les fue amputada una parte de sus manos

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Durante
las fiestas de fin de año, padres de familia no deben comprar cohetes a  los niños, ya que
pueden resultar con quemaduras o incluso con amputaciones en alguna parte de su cuerpo.
Así lo señaló el comandante de este cuerpo de auxilio, José Luis Pérez Bernal.

En entrevista recordó que el año pasado ellos atendieron 4 incidentes en los que los niños
resultaron quemados, de los cuales a 2 de ellos les tuvieron que amputar una parte de los
dedos de su mano. En este sentido, refirió que además atendieron servicios de incendios,
cuya causa fueron las llamadas cebollitas.

Ante la llegada de las posadas, y fiestas decembrinas, el comandante de los bomberos
pidió a toda la población no permitir el uso de la pirotecnia en niños, ya que es muy peligroso
y en estas fechas se aumenta el número de incidentes de este tipo.

“Muchas veces les compramos cebollitas, porque pensamos que no pasa nada pero éstas
han ocasionado incendios y quemaduras de niños”, Dijo.

Consideró que es preferible que los niños lloren una media hora o hasta una hora por no
comprarles cohetes, que los papás lloren por perder a sus hijos o verlos marcados de por vida
al perder una parte de su cuerpo. En lugar de cohetes, mejor que les adquieran un juguete, un
dulce o algo más que no los ponga en riesgo.

“No le veo el caso festejar la navidad con cohetes y es triste ver a familias enteradas
marcadas por un incidente con cohetes que se pudo haber evitado”.

Pérez Bernal, agregó que los cohetes pueden llegar a causar quemaduras de primer y
segundo grado, e incluso la perdida de partes de su mano. Por lo que es vital no dejar que los
utilicen, por más inofensivos que parezcan.

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,
chocolate, mamey, plátano y otros.

Durante las fiestas de fin de año, padres de familia no deben comprar cohetes a  los niños, ya
que pueden resultar con quemaduras o incluso con amputaciones en alguna parte de su cuerpo.
Así lo señaló el comandante de este cuerpo de auxilio, José Luis Pérez Bernal.
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